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CREATE HOPE in the WORLD         Bring up Engagement  

         世界に希望を生み出そう           エンゲージメントを育もう 
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本日のプログラム 

「月間に因んで」 

地区会員増強・退会防止委員会 

委員長 吉田 理愛様（勝浦ＲＣ） 

 

前回例会報告（８月９日） 

点  鐘： 佐藤 直子 会長 

ロータリーソング：我等の生業 

四つのテスト唱和 

ビジター紹介： 

第 8グループガバナー補佐 網中 吉郎様 

補佐幹事         藤崎 一成様 

会長挨拶 

「“真っ白なうそ”と“真っ赤なうそ”」 

今まで生きてきた中で一度も「ウソ」をついた

ことがない！という方はいらっしゃいますか？ 

それでは、ウソに色があることをご存じですか？ 

世の中には「真っ白なうそ」と「真っ赤なうそ」

があります。 

まず、「真っ白なうそ」とは、相手の心を和ま

せて、お互いを豊かにするものです。例えば、あ

まり笑顔がない人が笑顔を見せた時に素敵な笑

顔ですね」って言ったり、まあ普通の味だけど、

お店の人に「おいしかったですよ」と言ったりす

るのは、言われた人を幸せにしますし、言われて

笑顔になる相手を見たら、言った人も幸せになり

ます。お互いに花を咲かせるというのは、こうし

たことかも知れません。 

それに対して「真っ赤なうそ」とは、自分の利

益を守るためだけにつくもので、 

「周りがどうなろうと知らないよ」という身勝手

さに満ちています。これが「赤色」である理由は、

「赤」は「明らか」と同源で「全く・すっかり」

などの意味があるためで、「真っ赤な嘘」や「赤

の他人」などの「赤」も同様です。「真っ赤」は

「赤」を強調したもので「明らかなウソ」「全く

のウソ」ということです。言葉の中にも「色」が

あり、其々のイメージがありますね。 

でも英語に直すと・・・「全く」という意味は

無く、red hot「興奮して熱中す 

る」see red「激怒する」というような赤色の持

つイメージを使う表現があるようです。因み

に・・・白に関しては white lie「白い嘘」とい

う言葉があるそうですが、このように「真っ白な

うそと真っ赤なうそ」は、まったく似て非なるも

のですね。 

私たちは知らないうちに「嘘」に関連して、こ

んな経験をしたことがありませんか？例えば、日

本人は案外苦手なのかもしれませんが、よく観劇

に行った時に、その舞台が素晴らしいと観客が認

めた時「スタンディング・オベーション」という

慣れない行為があります。それでも、周りにつら

れてやってみると・・・これはつられてやっただ

けですから、本来は「真っ白なウソ」なのかなぁ

とも思いますが・・・やっているうちに心から「素

晴らしかった」と思えてくるから不思議ですし、

これは「嘘も使い方次第でプラス効果がある」と

いうことですね。 

 さて、ウソには大きく分けて三つあります。一

つは、「良かれと思ってつくウソ」（正しいこと

や正義、正論を言ったとしても、人を傷つけるこ

とがあります。ウソでもいいから、優しい言葉の

ひとつでもかけてあげるべき時があります。） 

二つ目は、「知らずについてしまったウソ」（知

識が乏しいがために、知らないうちについていた

り、受け取った情報をそのまま流したり、噂を信

じて、結果的に人を騙してしまうというウソがあ

ります。） 
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三つ目は、「自分の欲望のためにつくウソ」（自

分の私腹を肥やすため、自分の利益だけを考えた、

貪りのウソがあります。）勿論、してはならない

のは、この三つ目の「自分の欲望のためのウソ」

ですね。これをしたら、自分が苦しくなるし、ウ

ソをつかれた相手も苦しくなります。誰も幸せに

なりませんね。 

「噓も方便」という言葉もあるように、使い方

によって幸せな人が増えますが、自分の欲のため、

人を傷つけるために使われたら、結果的に自分も

相手も不幸にします。普段何気なく使っているモ

ノも、人の幸せのために使う人は、自分も幸せな

気持ちになれます。もちろん「言葉」もそのひと

つです。人を喜ばせた人ほど幸せになるのがこの

世の中です。「真っ白なウソ」と「真っ赤なウ

ソ」・・・使い方に気を付けていきたいですね。 

※銚子 RC スローガン『個々の違いや個性を組織

の強みとして活用し、個人とクラブの双方が最大

のパフォーマンスを発揮しよう！！』ご清聴あり

がとうございました。 

幹事報告 
1. DEI理解・意識調査アンケート配信依頼 

2. 奨学生夏季休暇の過ごし方について 

3. My ROTARYのデザイン変更について 

4. 鵜沢年度第１回ﾌﾞﾗｯｼｭｱｯﾌﾟ研修会ご案内 

5. 地区ポリオデースケジュール確定のお知らせ 

6. 秋田豪雨災害支援金について(お願い） 

…ガバナー事務所 

7. 2023年度第 1回理事会開催のご案内 

･･･千葉科学大学おうえん協議会 

【例会変更】 

佐原香取ＲＣ 

8月 14日(月)休会 

21日(月)振替休会→19日(土)移動例会吉庭 

点鐘 19：00     

 八日市場ＲＣ 

8月 15日(火)定款により休会 

22日(火)振替休会  

20日(日)移動例会 千葉親子三代夏祭り  

小見川ＲＣ 

8月 16日(水)休会 

30日(水)18:15納涼例会 春本 

会員の記念日  

お誕生日おめでとうご

 

寺内 忠正会員 

(7 月 30日)

 

 

吉原 祐真会員(8月 9日） 

創業記念日 伊藤 浩一会員(8月 3日） 

      須永 清彦会員(8月 8日) 

ニコニコＢＯＸ  

✧髙瀬 幸雄会員 

８月５日、６日

の米山学友会

による第３回

世界大会に参

加して来まし

た。楽しかった

です。 

 

 

卓  話  

「話の種本から」 猿田 正城会員 

話の種本とは、話をする上での材料を書き留め

て置いた本という意味です。 

私は１９８５年に入会させていただきました。

その年度、親睦委員であった会員が中心になって

８５会というグループを作り、年に数回集まって

親睦を深めていました。この会の決め事の一つに

会長挨拶の次に、くじ引きで卓話者を決め５分位

の卓話をすることでした。そのために卓話の材料

を常に用意していました。それが習慣となって、

今でも、話の材料になりそうな出来事などをメモ

しては机の中に入れています。 

８月は祖先の霊を祭る［うら盆］の行事が行わ

れる月です。仏式による［新盆］は、神式の家で

は［新霊祭］という神事を行ない死者の慰霊をし

ます。仏式の戒名に当る名を神式では諡（おくり

な）と言い一般的には本名を入れて命（みこと）

が付く形となります。死後の世界を［幽界］と言

い、お墓と奥津城（おくつき）と呼びます。 

新霊祭の家では奥津城に木製の墓標を建てま

す。墓標には諡と新霊祭の斎行日と建て主を墨書

します。 

先日、この墓標を書き終ったところ、柱の上下

を間違えていることに気付きました。この時、元
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会員で神社職員をしている金子さんが〈会員の金

島さんなら、何とかしてくれる。〉と連絡してく

れました。かけつけた金島さんは、墓標を持ち帰 

り、カンナで削り、すぐに届けてくれました。柱

には白チョークで上と書いてあり、チョークが一

本添えてありました。チョークを塗ってから書く

とよいという心づかいをうれしく思いました。 

ロータリーの職業奉仕とは、自己の職業を向上

させ、より社会に役立つ存在となることである。

と認識していましたが、相手の職業に対しても細

かな心くばりをして、より社会に役立つ存在とさ

せることも大切なことではないかと気付きまし

た。 

平成１３年 7月、私は［宮司の言葉集］という

小冊子を秀英社さんから刊行しました。その中に

「美しい花が咲いています。かくれた根のおかげ

です。」という言葉があります。この言葉の意味

をお話します。 

私は昭和１６年に猿田小学校に入学しました。

３年生の時、校舎が軍の通信所となり、近くにあ

る寺の本堂で学ぶことになりました。２人１組の

机で、仏像に向かって座りました。習字の時間の

ことです。隣の子に声をかけ、振り向いた顔に墨

を付けました。すると私も付けられてしまいまし

た。担任の根本先生から暗い本堂の隅に立たされ

ました。授業が終わってから二人は寺の井戸の洗

い場に連れて行かれ、３０代の男の先生でしたが、

母親のように優しく顔を拭いてくれました。先生

は言いました。［正城は立派な神社の神主になる

のだから、習字は大切だよ。こんなことをしては

いけません。］涙がスーとこぼれました。私たち

同級生は還暦の年に同窓会を開きました。誰から

ともなく〈根本先生をお招きしようと決まり、幹

事役が８０歳近くの先生を車で迎えに行きまし

た。 

私は同窓生を代表して挨拶をし、感謝を込めて

色紙を書き先生に贈りました。その色紙に墨書し

た言葉が、「美しい花が咲いています。それは、

かくれた根のおかげです。」です。美しい花とは、

私たち同級生一同のことで、かくれた根とは、す

ばらしい恩師の根本先生のことであります。 

種本には旅行での話が多くあります。２０年位

前から毎年２〜３回、小田島会員や大岩会員達と

有名なホテルや旅館に宿泊を楽しむ旅をしてお

りました。その中の一つをお話します。 

平成１５年８月１８日のことです。昨夜は東京

のホテル椿山荘に泊まりました。ここは明治時代

の元老、山県有朋公爵の邸宅跡地に建てられたの

で有名です。敷地面積２万坪あり庭園を散策する

と 8月だというのに（わらび）がまだ生えていま

した。 

ゆっくりと宿を出て、今日は江戸開府４００年

記念のイベント目黒雅叙園［百段階段］の一般公

開を見学に行きました。階段を見るだけで見学料

１，０００円は、少し高いと思いましたが、終わ

って帰る時は、１０，０００円でもよいと思いま

した。 

見学は女性のガイド付きで創業者の細田力蔵

氏が大工の棟梁酒井久五郎に建築を依頼した話

を面白いと思いました。 

入札は書類選考の結果３名の業者に絞られま

した。そして、最後に面接での決定となりました。

オーナーの細川氏が、どうしてこの工事を請負い

たいと思いましたか。と質問しました。それに対

し、 

Ａ者は設計見積りから考えて、利益が大きいから 

Ｂ者は優れた技術が発揮できるから 

Ｃ者はみんなが喜ぶようなお店を作りたいから 

Ｃと答えた人こそ酒井久五郎でありました。 

雅叙園のレストランで使われた二段式回転テー

ブルは、日本で初めてだそうです。これも酒井久

五郎氏の考案によるものでした。 

 ロータリーの四つのテストにある［みんなのた

めになるかどうか。］この言葉はやさしい言葉で

すが、とても大切なことだと思います。 

ご清聴ありがとうございました。    以上 

委員会報告 田中英子例会運営委員長  

今年度、毎月第 1例会は会員の卓話を実施いた

します。卓話者はくじ引きにて決定。 

卓話のテーマは自由です。 

皆様、ご協力お願いいたします。 

【出席報告】  

会員総数３５名 出席計算３２名  

出席２４名 欠席８名 出席率７５．００％ 

欠 席：東君・東川君・廣瀬君・村田君 

上原君・吉原君・鈴木君・高橋宏明君 

【Ｍ Ｕ】  
8/19関東近県野球大会（参加１０名） 

石毛君・金島君

上総君・大岩君

大里君・佐藤君

島田君・須永君

田中君 

常世田君 

 

8/20（参加８名） 

金島君 

宮内(龍)君 

大岩君・大里君 

島田君・須永君 

高橋君・田中君 
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【ニコニコ】 

ガバナー補佐訪問クラブ協議会１３：４０〜 

 

クラブの活動方針 発表       佐藤 直子会長 

戦略計画について    寺内忠正クラブ奉仕委員長 

クラブ会員の研修計画について      

髙瀬幸雄クラブ研修情報委員長 

DEI についての取り組みについて 

石毛 充社会奉仕委員長 

エンゲージメントを育む活動・取り組みについての状況        

淵岡彰介職業奉仕委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
総 評 

網中ガバナー補佐 

 

 

 

 

 

8 月１９日（土）２０日（日） 

二日間にわたり熱戦が繰り広げられました。 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〈閉会式〉 

 

 

 

 

深紅の優勝旗は 

印西市立西の原中へ 

メダル授与 

 

 

 

 

 

 

 

 

準優勝 愛川中 

（神奈川県） 

ニコニコ BOX ￥ ４,000 計 ￥76,000 

スモールコイン ￥ 2,200 計 ￥ 6,700 

米山 BOX ￥ ― 計 ￥ 7,350 

希望の風 ￥ ― 計 ￥49,000 

次週（８月３０日）プログラム 

「なぜ甲子園をめざすのか」  

阿天坊 俊明会員 

お弁当：桔梗屋(幕の内) 

 

 

 

銚子 RC・銚子東 RC 協賛事業 

第４９回関東近県中学生選抜野球大会 

：銚子市野球場 

 

 

 

 

 

佐藤会長挨拶  銚子東 RC 飯田会長始球式 


